



Volleyball-Club Liederbach e.V.

Der VCL ist in den letzten Jahren kontinuierlich gewachsen:

- Anfang 1993 hatte der Verein 47 Mitglieder, 1998: 104 Mitglieder, 2003: 143 Mitglieder und am 1.11.08 **258 Mitglieder**.
- Über 40 % der VCL-Mitglieder sind unter 18 Jahre - also Jugendliche (Ballmäuse, Ballflöhe, Ballpiraten, Kids, U14-Jugend, U17-Jungs, ein Großteil der Spielerinnen der Damen 3-Mannschaft).
- Anfang 2006: Gründung der Ballpiraten (Spiel und Spaß rund um den Ball für Kids von 5-6 Jahren) - Oktober 2006: Gründung der Ballflöhe (Spiel und Spaß rund um den Ball für Kids von 3-4 Jahren), September 2007: Gründung der Ballmäuse (Spiel und Spaß rund um den Ball für Kids von 3-4 Jahren).
- Wir haben inzwischen 3 Damen- (Bezirksoberliga, Kreisliga, Kreisklasse), 1 Herren- (Bezirksliga) und 1 Mixed-Mannschaft (B-Klasse) sowie eine U18-Jungs-Mannschaft - diese Mannschaften spielen alle in offiziellen Spielrunden des Hessischen Volleyball-Verbands.
- Hinzu kommen 1 Mixed-Mannschaft, 1 Hobby-Mixed-Gruppe, 1 JugendGruppe U14, eine Sport- und Spielgruppe für Kids ab 7 Jahren. Die Gruppen Ballmäuse, Ballflöhe und Ballpiraten für Kids von 3-4 bzw. 5-6 Jahren, schulen die Motorik der Kids und motivieren zum Spaß am Sport.
- Der VCL hat ein außergewöhnlich lebendiges, reges und „offenes“ Vereinsleben. Zwischen den Mitgliedern, den Mannschaften, den Trainern und dem Vorstand (alle 5 Vorstandsmitglieder aktiv in VCL-Mannschaften - Damen 1, Damen 2, Herren, Mixed 1) herrschen sehr enge Beziehungen und „kurze Wege“.
- Viele Aktivitäten: z.B. Trainingslager, Teilnahme an vielen Freiluft- und Hallen-Turnieren z.B. auf Borkum, im Odenwald, in Bayern, Veranstaltung eigener Turniere z.B. Grand Slam Freilufterturnier für Mixed- und Beach-Mannschaften, Oster-Fun-Turnier für Damen-Mannschaften, Bierkasten-Turnier für Herren-Mannschaften, Schleifchenturnier für Jedermann, Nachturnier für „volleyballverrückte“ Mixed-Mannschaften).
- Der VCL unterstützt, bezahlt und regt gerne zur Weiterbildung seiner Mitglieder (Schiedsrichter- und Übungsleiterausbildung) und Trainer an.
- Der VCL nimmt aktiv am „öffentlichen Leben“ in Liederbach teil (z.B. beim Weihnachtsmarkt, beim Vatertagsfest der Freiwilligen Feuerwehr und beim Liederbacher Straßenfest).

- Wir bieten den talentierten, jugendlichen Mitspielern die Möglichkeit in Erwachsenen-Mannschaften mitzutrainieren bzw. sogar mitzuspielen, d.h. wir legen sehr großen Wert auf die Nachwuchsförderung.
- Wir motivieren Jugendliche VCLer bei der Betreuung von Kindergruppen als Trainerassistent mitzuwirken (aktuell je 1 Jugendlicher für Ballmäuse, Ballflöhe und Ballpiraten).
- Die Großveranstaltungen des VCL, z.B. das alljährlich stattfindende 2-Tages-Freiluftturnier Grand Slam im Sportpark Liederbach, werden von allen VCLern bestritten (z.B. durch mannschaftsbezogene Aufgabenaufteilungen).
- Es wird großer Wert darauf gelegt, dass sich die Mannschaften untereinander unterstützen, gemeinsam auf Turniere und Trainingslager fahren.
- Ein wichtiger Schwerpunkt in der Vorstandsarbeiten liegt darin, dass versucht wird, dass jedes Vereinsmitglied zumindest 1 Vorstandsmitglied kennt - dadurch, dass alle Vorstandsmitglieder aktiv am Trainings- und Spielbetrieb teilnehmen, wird dies erleichtert. Somit werden Problemchen gleich angesprochen, bevor sie zu Problemen werden können.
- Im Mittelpunkt der „Vereinsarbeit“ steht, dass wir versuchen, dass sich die Vereinsmitglieder in IHREM Verein zu Hause fühlen, daher wird immer am WIR-Gefühl gearbeitet. Heute ist es wichtiger denn je die Sozialkontakte auszubauen. Im VCL wird darauf geachtet, dass „die Neuen“ schnell integriert werden und entsprechend ihren Interessen eingebunden werden. Auch neben dem Trainingsbetrieb gibt es ein sehr reges Miteinander.
- Der VCL hat ein sehr gut organisiertes und funktionierendes OrgaTeam, das z.Z. aus 16 Vereinsmitgliedern besteht, und von Rudolf Langen geleitet wird. Wichtigste Aufgabe des OrgaTeams ist die Organisation des Grand Slam-Freiluftturniers.
- Leider können wir keine weiteren Mannschaften mehr gründen bzw. die Jugendarbeit weiter ausbauen (obwohl Nachfrage besteht), da wir hinsichtlich der Hallenbelegungszeiten in Liederbach sehr eingeschränkt sind. So müssen wir bereits jetzt teilweise in anderen Orten im Umkreis trainieren, was nicht nur mit Kosten verbunden ist. In den Wintermonaten von November bis Februar ist es z.B. nur für eine einzige VCL-Mannschaft möglich 2 Mal pro Woche in Liederbach zu trainieren - alle anderen Mannschaften haben nur einmal pro Woche Training, was für eine höherklassige Volleyball-Mannschaft (z.B. Bezirksoberliga) und vor allem für Jugendmannschaften natürlich viel zu wenig ist.

- Aktuell wurden 4 Mannschaften mit insgesamt 39 Volleyballerinnen und Volleyballern zur Sportlerehrung der Gemeinde Liederbach zugelassen.

Wir freuen uns immer über neue Gesichter und finden für jeden „Neuankömmling“ eine passende Mannschaft.

Claudia van Bonn
Liederbach, 1. November 2008